

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 67 (1958)
Heft: 2

Rubrik: Petites nouvelles de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

population économiquement faible et plus spécialement à la population âgée, en déchargeant ainsi considérablement les services publics.

« Il permet à de nombreux malades et vieillards de rester dans leur foyer et d'éviter ou d'écourter une hospitalisation coûteuse, et de diminuer l'encombrement des hôpitaux.

« Il permet également à un grand nombre d'entre eux, grâce à la gratuité de ses soins, de conserver leur médecin privé et allège ainsi les polycliniques. »

*

Une page s'est tournée, le 1^{er} janvier 1958, quand le service de ville créé jadis par la doctoresse Champendal et assuré depuis plus d'un demi-siècle par les élèves de l'école du Bon Secours a fusionné avec celui qu'assurent de-

puis le 15 janvier 1920 les infirmières-visiteuses du Centre d'hygiène sociale de la Croix-Rouge genevoise. Mais l'esprit qui l'anime — et les infirmières même qui l'assurent — n'ont pas changé. Les infirmières diplômées de l'ancien service du Bon Secours continuent de s'occuper de « leurs » malades sous les auspices désormais de la Croix-Rouge genevoise et dans le cadre de son centre. La directrice de ce centre, M^{me} Denyse Grandchamp, est une « ancienne » elle aussi de ce même service auquel elle collabore pendant plusieurs années.

Anciennes et nouvelles infirmières du Centre d'hygiène sociale de la Croix-Rouge genevoise, au nombre de vingt aujourd'hui, poursuivent en commun une tâche semblable et dans un même esprit, une page s'est tournée, l'œuvre se continue.

(T.)

PETITES NOUVELLES DE LA CROIX-ROUGE

SOINS AU FOYER

Plus de 300 cours ont été donnés en 1957

Les sections de la Croix-Rouge suisse ont organisé en 1957, dans 93 localités et en partie avec l'aide des sections de Samaritains, 300 cours élémentaires de soins au foyer qui ont été fréquentés par 3247 participants et se répartissent comme suit:

Sections:	Nombre de cours donnés:
Aarau	10
Baden	3
Appenzell Rh.-Int.	2
Bâle-Ville	24
Courtelary/La Neuveville	7
Berne-Mittelland	25
Oberaargau	14
Berne-Oberland	7
Genève	7
Grisons	22
Lucerne	10
La Chaux-de-Fonds	6
St-Gall	15
Werdenberg-Sargans	3
Schaffhouse	2
Schwyz	1
Soleure	2
Frauenfeld	2
Lugano	2
Haut-Valais	7
Martigny	2
Sion	3
Aigle	8
Lausanne	2
Rolle	5
Pays d'Enhaut	3
Winterthour	6
Zurich-Oberland	30
Zurich	70

*

Le premier cours de monitrices au Tessin

Le premier cours de monitrices donné en langue italienne aura lieu du 1^{er} au 14 mars à Bellinzone, ce qui permettra dans un proche avenir de développer l'enseignement des soins au foyer dans le canton du Tessin.

*

Un cours pour sourds a été donné en Valais

Un cours de soins au foyer destiné aux personnes atteintes de surdité a été organisé à Sion du 31 janvier au 2 février par la Société romande pour le bien des sourds-muets en collaboration avec la Société des sourds du Valais. C'est M^{me} L. Petschnigg, directrice-adjointe à la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge à Genève, qui a donné ce cours, suivi par une dizaine de personnes, au Centre scolaire du Sacré-Cœur. La Croix-Rouge valaisanne avait mis à disposition le matériel d'enseignement. La monitrice a su admirablement s'adapter à son auditoire, les participants — dont plusieurs étaient pères ou mères de famille — ont suivi avec attention ses démonstrations et démontré aussitôt avec quelle facilité ils retenaient son enseignement.

*

INFIRMIERES

Séance d'information pour des élèves des écoles bernoises

Le service des infirmières de la Croix-Rouge suisse a organisé le 25 janvier, à l'Aula de l'Ecole communale des Jeunes filles et en collaboration avec les écoles bernoises d'infirmières, une séance d'information sur la profession d'infirmière. Environ 250 élèves des classes secondaires supérieures et de l'école professionnelle ont assisté à cette réunion au cours de laquelle furent présentés de courts exposés, en partie sous forme « d'entretiens autour de la table ronde » et qui se termina sur la présentation du film « Face à la vie ». Les participantes ont été vivement intéressées par cette manifestation.

*

Au Lindenhof

Le Comité central a autorisé deux nouveaux médecins à pratiquer à la Clinique du Lindenhof. Il s'agit du Dr Werner König, chirurgien FMH, de Berne et du Dr M. Bettex, actuellement médecin-chef de l'Hôpital des enfants de Zurich, qui s'installera à Berne ce printemps, comme pédiatre.